



Hommage à Georges CHARBONNEAUX (1865-1933) fondateur du FOYER REMOIS

Un premier ange de LALIQUE en cours de restauration !...



Chers Amis,

Un beau matin du mois de mai, l'ange n°26 a quitté l'église Saint-Nicaise pour rejoindre Troyes afin de connaître les joies d'une restauration tant attendue par l'Atelier Vincent Petit. Le grand chantier de restauration des verrières de Lalique était enfin lancé après bientôt 10 années de travail acharné (création de l'association le 04/08/2012).

Ensemble nous avons semé, ensemble nous récoltons...

Je voudrai ici remercier chaleureusement chacun d'entre vous pour avoir rendu possible le lancement de ce vaste programme de restauration des 30 anges de Lalique, qui, ainsi réparés, rénovés et protégés, continuerons à éclairer de leur douce lumière cette église que nous aimons tant.

Ne pouvant citer chacun d'entre vous, je voudrais vous dire combien j'admire la force de François Hazart, Président Fondateur de notre Association des Amis de Saint-Nicaise, puis celle de Dominique Potier qui lui a succédé. Si j'ai accepté à leur suite cette responsabilité, c'est qu'ils ont "juré" qu'ils continueront à agir, tout particulièrement Dominique, en tant que Secrétaire général : il met quotidiennement sans compter ses talents au service du projet.

Conduire cette opération à son terme est désormais le point principal de l'engagement de votre Conseil d'Administration. Notre Association a, en effet, la responsabilité de la maîtrise d'ouvrage de la restauration des verrières. Bien accompagnée, elle n'est pas seule, car elle "fonctionne" en partenariat étroit avec toutes les institutions et organismes concernés :

- le propriétaire de l'église : le Foyer Rémois
- le locataire de l'église : l'Association Diocésaine
- l'Etat avec la DRAC qui nous soutient activement
- la famille Chatelin, descendante du fondateur du Foyer Rémois et de la Cité-Jardin du Chemin Vert, Georges Charbonneaux
- le mécénat avec la Fondation du Patrimoine
- l'architecte du Patrimoine, Rodolphe Gissinger, désigné maître d'œuvre du projet
- la Paroisse
- la Ville de Reims.

Et bien sûr tous les bénévoles qui rendent le projet possible.

Encore, une bonne nouvelle : le Carillon, de retour de restauration ces jours-ci est à nouveau en place, pour faire entendre le son joyeux de ses cloches sous les mains expertes de notre carillon-



Le restaurateur à l'ouvrage

neuse, Line Paoli.

Vous avez sans doute eu connaissance par les médias que nous avons pu à nouveau ouvrir aux visiteurs l'église pour la saison d'été les mercredi, vendredi, samedi et dimanche, et ce jusqu'au 15 octobre, en recrutant Dina Fuentes en tant qu'hôtesse d'accueil. Profitez-en et faites-le largement savoir autour de vous car nous souhaitons accueillir le plus grand nombre de visiteurs possible pour, conformément à notre mission initiale, assurer le rayonnement de cet édifice remarquable.

Vous le voyez, chers amis de Saint-Nicaise du Chemin-Vert, la patience et la persistance de votre engagement à nos côtés trouvent là leurs récompenses, soyez-en remerciés.

Ghislain de Montgolfier

Président des Amis de Saint-Nicaise du Chemin-Vert

Nous ne manquerons pas de vous informer de la cérémonie que nous organiserons pour la présentation de l'ange n°26 restauré ; ce sera pour cet automne et vous pouvez d'ores et déjà réserver la date sur votre agenda : le 20 octobre. A très bientôt donc !



Rodolphe GISSINGER, architecte du patrimoine, veille à la sortie de l'ange N°26